
議会改革調査特別委員会活動報告 

 

当委員会の活動状況につき、今回は次の２点を御報告します。 

（１）委員会は全議員参加の組織ですが、それを効率よく運営するため「議会報告会検討

作業部会」と「議会基本条例検討作業部会」に分け、それぞれの部会が当面の課題に取り

組むこととしました。 

議会報告会検討作業部会は、平成２８年度決算に関する報告会を開催することとし、去

る１０月７日に実施したところです。一方、議会基本条例検討作業部会は、先進市の条例

を参考にしながら当市議会にふさわしい議会基本条例について、調査、研究を行っている

ところです。 

（２）開かれた議会を目指し、３月に試行した議会報告会の第２弾を次のとおり開催しま

した。当日は、市民の方々に議会の議決事項とその内容や市政に関する情報などをお伝え

するとともに、参加者から意見、要望等をいただく意見交換の場を設けました。 

①開催日時 平成２９年１０月７日（土） 午後７時から 

②開催場所 那須烏山消防署（神長地内）多目的ホール 

③参加者 市民１８名 

④報告内容 

平成２８年度決算の概要と決算認定に至る経緯等、次のとおり報告しました。 

まず、出席議員が自己紹介した後、渡辺健寿議長が平成２８年度決算の概要と本市

の財政事情等諸問題を報告しました。 

続いて、総務企画常任委員会沼田邦彦委員長、文教福祉常任委員会田島信二委員長、

経済建設常任委員会平塚英教委員長の順に、所管する課等の主な事務、事業と決算審

査において議会が市に対して求めた改善点や要望等を中心に報告しました。 

⑤意見交換会 

参加者に質問や意見を求めました。その中には議会に対する厳しい意見も寄せられて



いましたので、それらを重く受け止めたいと思います。 

議会改革調査特別委員会 委員長 中山 五男 

 

議会報告会において平成２８年度決算の概要を報告する渡辺議長 

 

 

質問をする議会報告会参加者 


